
Intervista  a  Ferri  -Vespa
Orientalis:  «No  agli
allarmismi, sì alla prudenza»

Il  dott.  Maurizio  Ferri,
responsabile  scientifico
SIMeVeP, intervistato da Sanità
Informazione  sulla  diffusione
della Vespa orientalis.

Se fino a qualche anno avremmo dovuto trovarci in Sicilia o
nelle regioni del sud Italia, al massimo fino alla Campania
meridionale,  per  imbatterci  in  un  esemplare  di  Vespa
orientalis, oggi il Calabrone orientale è stato avvistato più
volte anche nella Capitale e in molte regioni settentrionali.

«Colonie  sono  state  scovate  in  città  come  Roma,  Firenze,
Genova, Torino e Trieste. E, sebbene non ci siano ancora studi
scientifici  a  riguardo,  le  ipotesi  più  plausibili  del
verificarsi di questa situazione anomala sono da associarsi
sia al cambiamento climatico, che alla presenza di rifiuti»,
spiega  Maurizio Ferri.

Leggi l’articolo

Fonte: sanitainformazione.it

 

https://www.veterinariapreventiva.it/simevep/ambiente/intervista-ferri-vespa-orientalis-no-agli-allarmismi-si-alla-prudenza
https://www.veterinariapreventiva.it/simevep/ambiente/intervista-ferri-vespa-orientalis-no-agli-allarmismi-si-alla-prudenza
https://www.veterinariapreventiva.it/simevep/ambiente/intervista-ferri-vespa-orientalis-no-agli-allarmismi-si-alla-prudenza
https://www.sanitainformazione.it/salute/vespa-orientalis-ferri-simevep-no-agli-allarmismi-si-alla-prudenza/


Specie  aliene  invasive:  i
nuovi dati del Rapporto IPBES

E’  stato  pubblicato  oggi  il
riassunto per decisori politici
dell’Intergovernmental  Science-
Policy Platform on Biodiversity
and Ecosystem Services (Ipbes),
la massima autorità scientifica
in  materia  di  natura  e  di
contributi  materiali  e
immateriali che la natura offre

alle persone. L’approvazione era avvenuta al termine della

10a sessione plenaria dell’Ipbes da parte dei 141 Paesi membri,
tra cui l’Italia. La redazione del rapporto ha coinvolto un
centinaio di scienziati di ogni parte del mondo, ha richiesto
oltre quattro anni di lavoro e la consultazione di oltre 12
mila referenze bibliografiche.

Secondo il rapporto dell’Ipbes, più di 37.000 specie aliene
sono state introdotte dalle attività umane in tutte le regioni
e i biomi della Terra. Alcune, come le zanzare, i ratti, le
termiti,  hanno  fatto  “autostop”  sulle  rotte  commerciali
globalizzate, portando malattie, distruzione dei raccolti e
danni a edifici e arredi. Il ritmo attuale di introduzione,
affermazione e diffusione delle specie aliene viaggia a ritmi
che non hanno precedenti nella storia umana: circa 200 specie
all’anno. Almeno 3.500 specie, quasi un decimo del totale
delle specie aliene, sono classificate come aliene invasive.
La percentuale di specie aliene note per essere invasive varia
dal  6%  di  tutte  le  piante  aliene  al  22%  di  tutti  gli
invertebrati alieni. Il 20% di tutti gli impatti sono stati
segnalati nelle isole.

Secondo un precedente rapporto dell’IPBES sullo stato e sulle
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tendenze della biodiversità globale aveva affermato che le
specie aliene invasive sono uno dei cinque maggiori fattori
diretti di perdita fai biodiversità, insieme a distruzione e
degradazione  di  habitat,  inquinamento,  prelievo  di  risorse
biologiche e cambiamenti climatico.

Leggi l’articolo

Fonte: ispraambiente.it

Usa,  aumentano  le  infezioni
da  Vibrio  vulnificus
(batterio  potenzialmente
letale)  a  causa  del
riscaldamento marino

Nell’arco  di  trent’anni,  dal
1988 e il 2018, le infezioni da
Vibrio  vulnificus,  un  batterio
che  infetta  ferite  esposte
all’acqua di mare contaminata e
che  ha  un’elevata  mortalità,
sono  cresciute  di  otto  volte
negli stati orientali degli Usa.

A  lanciare  l’allarme  i  Centers  for  Disease  Control  and
Prevention (Cdc), precisando come la causa dell’evento sarebbe
il riscaldamento delle acque marine conseguente ai cambiamenti
climatici.
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Che cosa è il Vibrio vulnificus
Il  Vibrio  vulnificus  è  un  batterio  che  può  contaminare
naturalmente molluschi o altri pesci e provocare infezioni
potenzialmente  letali,  se  ingerito.  Se  infetta  ferite
attraverso l’esposizione in acqua o il contatto con animali
infetti, può causare un’infezione profonda che può portare
alla  necrosi  dei  tessuti:  per  questa  caratteristica  viene
talvolta  chiamato  batterio  “mangia-carne”.  Secondo  i  Cdc
americani,  negli  Usa  si  contano  circa  150-200  casi  di
infezioni di Vibrio vulnificus, un quinto dei quali letali.

Leggi l’articolo

Fonte: www.aboutpharma.com

Vespa  velutina  e  Vespa
orientalis  si  incontrano  a
Lucca

 Vespa  velutina  e  Vespa
orientalis  sono  due  calabroni
entrambi  pericolosi  per
l’apicoltura a causa della loro
predazione sulle colonie di ape
mellifera. La prima è una specie

di origine asiatica arrivata in Italia nel 2014, che si sta
spostando da nord ovest verso sud est; la seconda è una specie
autoctona del sud Italia che sta ampliando il suo areale di
distribuzione verso il nord ovest della penisola.

In condizioni naturali queste due specie non avrebbero potuto
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convivere,  dal  momento  che  i  loro  areali  di  origine  sono
estremamente distanti. Tuttavia, l’azione dell’uomo da un lato
e l’effetto dei cambiamenti climatici dall’altro hanno fatto
sì  che  le  loro  aree  di  distribuzione  finissero  per
avvicinarsi. Era quindi inevitabile che prima o poi le due
specie si sarebbero incontrate, con un aumentato pericolo per
le api.

Leggi l’articolo

Fonte: stopvelutina.it

 

Ecm.  Arriva  la  nuova
commissione  nazionale.  In
settembre  la  prima
convocazione

Come  annunciato  dal  Ministro
Schillaci è arrivato il decreto
con la nuova composizione della
Commissione  per  l’Educazione
continua in medicina. Confermati
gran  parte  dei  membri.  Ecco
tutte  le  novità.  IL  TESTO

Lo aveva annunciato prima dell’estate ed ecco che è arrivato
il  decreto  con  cui  il  Ministro  della  Salute  Orazio
Schillaci  ha  aggiornato  la  composizione  della  Commissione
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nazionale Ecm che a questo punto secondo quanto si apprende
dovrebbe essere convocata ad inizio settembre.

Entrano nella Commissione:

il Dott. Francesco Ruggiero in sostituzione della Dott.ssa
Patrizia Popoli;

il  Dott.ssa  Maria  Rosaria  Campitiello  in  sostituzione  del
Prof. Francesco Giorgino:

il Dott. Davide Antonio Ambroselli in sostituzione del Dott.
Carlo Lusenti;

il  Dott.  Riccardo  Memeo  in  sostituzione  della  Prof.ssa
Domenica Lorusso

È  altresì  sostituito  il  seguente  componente,  nominato  su
designazione della Commissione Nazionale Albo Odontoiatri: –
Dott. Raffaele Iandolo in sostituzione del Dott. Alessandro
Nisio.

Fonte: quotidianosanità.it

Cluster di salmonella in 11
Paesi UE. L’alert dell’Ecdc
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Sono  stati  individuati  due
sotto-cluster  di  Salmonella
Enteritidis  ST11  endemica  con
almeno  134  casi  umani
identificati  in  11  Paesi
dell’UE/SEE.  La  maggior  parte
dei casi è stata segnalata tra
gennaio  e  agosto  2023.  Le
informazioni  disponibili

provenienti  dalle  interviste  ai  pazienti  in  Austria  e
Danimarca suggeriscono che la carne di pollo sia un possibile
veicolo di infezione. In Germania sono iniziate le interviste
ai pazienti.

Nel  luglio  2023,  la  Danimarca  ha  riportato  un  cluster
microbiologico di infezioni da Salmonella Enteritidis ST11 con
date di campionamento a partire da maggio (REF). Al 25 agosto
2023, sono stati segnalati 97 casi con isolati recenti (2023)
o storici, strettamente correlati dal punto di vista genetico,
in Austria (6), Belgio (6), Danimarca (22), Finlandia (5),
Francia (19), Germania (1), Irlanda (12), Paesi Bassi (12),
Norvegia (9), Slovenia (3) e Svezia (2). In Danimarca, la
maggior parte dei 19 casi intervistati ha riferito di aver
consumato  kebab  o  pizza  che  potevano  avere  il  pollo  come
ingrediente, prima di sviluppare i sintomi. In Austria, due
dei cinque casi intervistati hanno riferito di aver mangiato
kebab di pollo nei sette giorni precedenti la comparsa dei
sintomi  e  due  casi  hanno  riferito  di  aver  mangiato  altri
piatti  a  base  di  pollo  (burrito  di  pollo  e  cotoletta  di
pollo).

Leggi l’articolo.

Fonte: quotidianosanità.it
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PSA: Intervista al Presidente
Sorice

Il Presidente della SIMeVeP, dott.
Antonio Sorice è stato intervistato
in  merito  agli  ultimi  sviluppi
relativi alla Peste Suina Africana.

Ha un periodo di incubazione di venti giorni circa, non esiste
un vaccino e la morte è certa. Stiamo parlando del virus
appartenente  alla  famiglia  degli  Asfarviridae,  meglio
conosciuto come peste suina africana (PSA) – che colpisce
specie animali suine domestiche (di allevamenti) e selvatiche
(cinghiali)  –  che  sta  mettendo  a  dura  prova  il  comparto
agroalimentare italiano.
Negli ultimi giorni le notizie sul tema corrono. L’arrivo del
virus  anche  in  Lombardia,  in  particolare  nella  zona  del
pavese, ha messo tutto il comparto di allevatori, addetti
sanitari in stato di massima allerta: la situazione è grave se
anche  la  Lombardia  viene  colpita,  giacché  come  l’Emilia-
Romagna e altre regioni limitrofe rappresenta lo zoccolo duro
della  produzione  italiana  di  carne  e  prodotti  trasformati
(salami,  prosciutto  crudo,  pancette,  coppa,  etc)  esportati
anche all’estero come eccellenze del Made in Italy.

Esistono  misure  di  biosicurezza  obbligatorie  che  vengono
adottate da allevatori di suini domestici, la questione si fa
più intrigata quando si tratta di cinghiali selvatici che
escono fuori dall’area del controllo umano.
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Cosa ne sarà, dunque, del comparto se la piaga della peste
suina africana non si arginerà? Abbiamo parlato con Antonio
Sorice, Presidente della SIMeVeP, Società Italiana di Medicina
Veterinaria  Preventiva,  che  ci  ha  chiarito  le  idee  sulla
questione  spiegando  cosa  sta  succedendo,  quali  sono  le
conseguenze.

Leggi l’intervista completa

Fonte : www.gamberorosso.it

La teoria del caos si applica
anche  al  Covid:  ricerca
italiana  pubblicata  su  Plos
One

Lo studio evidenzia come la capacità riproduttiva misurata per
le diverse varianti di Sars-CoV-2 (fino a Omicron) dimostra
che l’evoluzione del virus dipende da una crescita caotica
nella sua fase iniziale di espansione (Wuhan-Alfa)
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Un’iniziale  crescita  caotica  influenza  l’evoluzione  e  la
diffusione dei virus, incluso il Sars-Cov-2.  Ad applicare la
teoria  del  caos  per  spiegare  l’evoluzione  della  pandemia
Covid-19 è uno studio pubblicato sulla rivista scientifica
Plos One. Condotto da Giorgio Palù (nella foto), presidente
dell’Agenzia  Italiana  del  Farmaco,  insieme  Pier  Francesco
Roggero  e  Arianna  Calistri  del  Dipartimento  di  Medicina
Molecolare dell’Università di Padova.     In matematica, la
teoria  del  caos  afferma  che  nell’apparente  casualità  di
sistemi  naturali  complessi  ci  sono  dei  precisi  modelli
sottostanti, in grado di spiegare le variazioni intervenute
nei sistemi stessi quasi a ipotizzare un percorso evolutivo
predeterminato.  Lo  studio  evidenzia  come  la  capacità
riproduttiva misurata per le diverse varianti di Sars-CoV-2
(fino a Omicron) dimostra che l’evoluzione del virus dipende
da una crescita caotica nella sua fase iniziale di espansione
(Wuhan-Alfa)  legata  alle  caratteristiche  genetiche  iniziali
del  virus.    Durante  l’adattamento  all’uomo,  inoltre,  un
numero ridotto di mutazioni su un genoma di 30.000 basi, con
molte mutazioni identiche per tutte le varianti, è in grado di
modificare la contagiosità e la letalità del coronavirus. In
pratica  le  mutazioni  inizialmente  più  favorevoli  diventano
mutazioni  “fisse”  e  sono  specifiche  per  la  maggiore
adattabilità nonché sopravvivenza del coronavirus nell’essere
umano.  Se  le  mutazioni  dipendessero  dal  caso  allora  non
sarebbero più “fisse” e la probabilità che compaiono in tutte
le varianti sarebbe praticamente zero. “La crescita caotica
sia evidente solo nella fase iniziale di espansione pandemica
di SARS-CoV-2 – evidenzia Giorgio Palù. Il fatto che altri
virus altamente diffusivi e letali ma non pandemici quali i
SARS-CoV-1 e MERS-CoV e Ebola non abbiano questo comportamento
fa  pensare  che  una  crescita  iniziale  caotica  sia  il  pre-
requisito  necessario  che  garantisca  ad  un  virus  emergente
l’intrinseca capacità di diventare pandemico”.    La scoperta
che la legge del caos si applica anche ai virus, conclude
Palù,”ha  ricadute  di  sanità  pubblica  per  il  controllo  di
future emergenze epidemico-pandemiche”.



Fonte: dottnet.it

COVID-19, ci stiamo avviando
oltre Omicron?

Per chi segue la continua
evoluzione di SARS-CoV-2, è

stato un Ferragosto di lavoro e
scambio frenetico di

informazioni. A provocare tanto
scompiglio è stata la comparsa
di una nuova variante molto
mutata rispetto a quelle che
coesistono da mesi. Dopo

l’enorme ondata di Omicron che provocò un numero record di
casi a cavallo tra il 2021 e il 2022, nessun altro virus

mutante o ricombinante è finora riuscito a spazzare via tutti
gli altri. Con alti e bassi, convivono decine di versioni
diverse del coronavirus pandemico, in quella che è stata
chiamata una “zuppa di varianti”. Ora però qualcuno sembra
pronto a scommettere che siamo di fronte a una nuova svolta

nella storia della pandemia.

Pochi casi hanno fatto scattare l’allerta
Tutto è cominciato con l’isolamento, in Israele, a fine

luglio, di un coronavirus con una sequenza genetica molto
diversa dalle altre, caricata il 13 agosto su una piattaforma
accessibile agli esperti di tutto il mondo, senza che però

nessuno ci facesse troppo caso. Ogni giorno, d’altra parte, se
ne registrano migliaia. Poi ne sono arrivate altre due quasi
uguali, provenienti da due pazienti danesi, in due località
distanti tra loro. Sebbene si trattasse di pochissimi casi,
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molti esperti rizzarono le antenne: la mancanza di una chiara
catena di contagio tra i tre riscontri presupponeva una
significativa diffusione sotto traccia del virus, forse

facilitata dal gran numero di mutazioni che la distinguono
dalle varianti precedenti.

 Eppure si trattava inizialmente di soli tre infetti, seguiti
dopo pochi giorni da un paziente ricoverato in ospedale a

Londra, e poi ancora da altri due negli Stati Uniti, uno dei
quali asintomatico, sottoposto a un controllo casuale al
ritorno da Tokyo. La segnalazione di altri casi in Cina

invece, non è stata confermata, mentre ulteriori sequenze
provenienti dal Sudafrica portano a quattro, con Asia, Europa

e America, il numero di continenti che ospitano il nuovo
virus.

Nel frattempo anche l’Organizzazione mondiale della Sanità
(OMS), a pochi giorni dalla prima segnalazione, la

dichiarava variant under monitoring (VuM), da monitorare,
raccomandando ai governi di proseguire e potenziare le

attività di isolamento e sequenziamento dei virus, per le
quali, dopo la fine dell’emergenza, è calato quasi ovunque

l’impegno economico, organizzativo e di personale.

Fonte: lescienze.it

Continua a leggere

Covid-19: origine naturale o
di laboratorio?
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Pubblichiamo il contributo del
dott. Maurizio Ferri relativo

sulla richiesta fatta
da Biosafety Now alla rivista
Nature Medicine di ritirare

l’articolo The proximal origin
of SARS-CoV-2 pubblicato nel

2020.

Biosafety, un’organizzazione non governativa, ha lanciato 6
febbraio 2023,una petizione per richiedere alla rivista Nature
Medicine di ritirare l’articolo The proximal origin of SARS-
CoV-2 pubblicato nel 2020. Nella petizione si stabilisce che
l’articolo era, ed è, il prodotto di frodi scientifiche e
cattiva condotta scientifica e se ne propone la rimozione

dalla letteratura scientifica. Contestualmente, tra le diverse
attività lancia un’altra petizione con la quale chiede di
proibire la ricerca “gain-of-function’ che crea potenziali

agenti patogeni pandemici, di ridurre il numero di laboratori
di bio-contenimento di alto livello, il rafforzamento della
biosicurezza e della gestione del rischio biologico per la

ricerca sui patogeni. Lo scopo è dunque di prevenire le future
pandemie causate da esperimenti di laboratorio e

sensibilizzare la comunità scientifica e la società sui rischi
legati alle accresciute potenzialità e costi in rapida

diminuzione della biotecnologia avanzata. Gli esperimenti
‘gain of function’ che servono per aumentare la capacità

patogena dei virus, possono rendere le pandemie generate dal
laboratorio una minaccia per la sopravvivenza della specie
umana e necessitano di una più stretto controllo regolatorio

nazionale ed internazionale.

Leggi il contributo completo
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